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在饮用水源地开办养殖公司的行为是否

妥当，针对这个问题，记者电话采访了合肥市

环保局。据工作人员介绍，在水源地饲养一

些特殊的鱼种，会对整个水库的生态环境产

生有益影响。因此，将水库承包给养殖公司

的行为，的确是存在的。但这种养殖行为，一

定不能对水库的水质构成影响。而饲养的水

产品的种类，也是有严格的限制。比如需要网

箱养殖的毛蟹，就绝对是不允许饲养的。我们

国家的水污染防治法，就有明确规定，禁止在饮

用水保护区内从事网箱养殖、旅游、游泳、垂钓

或者其他可能污染饮用水水体的活动。

“而养殖公司所使用的柴油快艇，会对

环境造成污染的情况，我们也多次建议，将

这种船只统一更换为电瓶船，但目前这一建

议还没有得到实现。”该工作人员表示。

柴油艇喷出废气、腐肉泡在水中、污水直排水库

合肥“大水缸”何时愈合污染伤痛？
位于合肥市庐阳区的大房郢水库，是合肥市民的“大水缸”。近

日，有人爆料，大房郢水库现在被一家水产公司承包进行养殖，存在

严重的污染情况。对此，记者特地赶往大房郢水库做了调查。

记者 李尚辉 见习记者 宁大龙文 倪路图

9月27日上午，在大房郢水库的大坝

上，记者看到，偌大的水面上被一层杂草

所覆盖。不远处，几艘快艇呼啸而过，留

下一串油渍和废气。据当地居民介绍，大

房郢水库已经被一家水产养殖公司承包

了，而这些快艇是该公司平时用来管理鱼

群饲养的，大概有10艘左右，燃料用的是

柴油。

这家水产公司都在水里养些什么

呢？一位姓张的师傅说，具体都有什么他

也不太清楚，但附近居民常在水库里能抓

到鱼类、虾蟹、螺蛳等。

随后，记者赶往这家水产养殖公司。

在公司内，很多形状不一的网兜被丢在岸

边空地上，上面爬着一层苍蝇。记者随手

拿起一个网兜观察发现，这些网兜里装着

一个拳头大小的袋子，散发着阵阵臭味。

记者随后采访了该养殖中心的工作人员。

记者：这些网都是干什么用的？

工作人员：是当地村民用来偷捞水库

里鱼虾的，都是平时我们巡逻时没收的。

记者：网里这个袋子装的是什么？

工作人员：基本都是一些已经腐烂的

死鸡死鸭，是村民装起来用来吸引虾子的。

记者：这种情况很普遍么？

工作人员：基本上每天都有成百上千

的这种网，被村民投到水库里，我们只能

没收其中的一小部分。

据这家水产公司的负责人介绍，他们

是以每年181万的价格承包养殖的。而他

们养殖的都是一些对改善水质有利的鱼

种，比如白鲢。而居民所说的毛蟹、甲鱼、

螺蛳等，跟养殖公司没有任何关系。

在水产公司东侧，记者发现有一个老

式旱厕，距离水面仅10多米。厕所每个蹲

位下边都有一个砖砌的深沟，粪便在没有

经过任何处理的情况下，直接流向水库。

一工人告诉记者，他们公司有数十个工

人，旁边的旱厕是他们唯一方便的地方。

而附近的居民，也经常来这个厕所方便。

污染一：柴油快艇留下油渍和废气

污染二：数以千计的腐肉浸泡水中

污染三：旱厕内的污水直接排入水库

随后记者也电话采访了合肥市水务局，

将记者在水库内的见闻告知了董铺水库管

理处的工作人员。该负责人介绍说，大房郢

水库的确是通过签订协议的方式，承包给一

家水产养殖公司的。在向记者详细询问了

具体地点和几个比较严重的问题后，董铺水

库管理处的工作人员承诺将在近期内前往

水库进行调查、整改。

岸边堆满了收缴的渔网

水务局：近期将对水库进行整改

环保局：养殖不准影响水库水质


